



1217 – 2017 : VIII^{ème} centenaire de la présence franciscaine en France

« Ecris que je bénis tous mes frères, ceux qui sont actuellement dans notre Ordre et ceux qui, jusqu'à la fin du monde, y viendront. Je suis trop faible et j'ai trop mal pour parler ; brièvement je veux déclarer ma volonté en trois mots que voici : que toujours ils s'aiment les uns les autres en souvenir de ma bénédiction et de mon testament ; que toujours ils aiment et honorent notre Dame la sainte Pauvreté ; que toujours ils se montrent fidèles et soumis aux prélats et à tous les clercs de notre sainte Mère l'Eglise. »

(François d'Assise, *Testament de Sienne*)

Novembre 2016,

Chers frères et sœurs,

En 1217, frère Pacifique et les premiers frères mineurs arrivaient en France. Huit cents ans plus tard, il est bon de faire mémoire du mouvement de vie initiée alors et de son déploiement au long des siècles jusqu'à nous aujourd'hui.

Frères du 1^{er} Ordre, sœurs clarisses, sœurs franciscaines, frères du Tiers-Ordre Régulier, frères et sœurs de l'O.F.S., nous sommes héritiers des frères et des sœurs qui ont engagé leurs vies avec Jésus pauvre et crucifié, sur les chemins ouverts par François et de Claire d'Assise. Nous sommes aussi des passeurs et avons à regarder devant nous.

Nous sommes heureux de vous inviter à célébrer le Jubilé marquant ce VIII^{ème} centenaire de l'arrivée des premiers frères mineurs en France. Ce jubilé se déroulera du :
1^{er} mars 2017 au 4 octobre 2017

Une conférence de presse de lancement du Jubilé se tiendra en la Basilique Saint-Denis le mercredi 22 février en présence de Mgr Grallet, archevêque de Strasbourg et franciscain.

Quelques temps forts sont à l'agenda :

- Le lancement du Jubilé au travers de la proposition d'un Carême Franciscain de la Joie Parfaite à l'Eglise de France. La parole sera donnée à quarante frères, sœurs, clercs et laïcs franciscains : chaque jour offrira une méditation franciscaine et une occasion de se réjouir.

- Un colloque organisé par l'École Franciscaine, le vendredi 10 mars, à Paris, réunissant Pierre Moracchini, André Vauchez, Didier Rance et Jacques Dalarun.
- Les journées de la Fraternité les samedi 18 et dimanche 19 mars. Chaque communauté ou Fraternité, religieuse ou laïque, est invitée à ouvrir ses portes pour partager ce qui la fait vivre. L'idée est de démultiplier les initiatives afin de proposer notre charisme au plus près des gens qui nous entourent. Chaque communauté, avec ses moyens humains, peut ainsi mettre en œuvre l'initiative qui lui convient, du temps de prière au concert, en passant par une conférence...
- Un colloque, à Lyon, à l'occasion du VIII^{ème} centenaire de la naissance de saint Bonaventure, les vendredi 5 et samedi 6 mai.
- Un temps fort estival : rassemblement œcuménique à Vézelay, du vendredi 28 au dimanche 30 juillet et marche des familles pour la paix Vézelay-Assise, en relais de deux familles du dimanche au dimanche, du 9 juillet au 26 août.
- La Fête de la Saint-François pour clôturer le Jubilé : en 2017, la fête de saint François étant un mercredi, ne pourrions-nous pas imaginer une célébration commune sur plusieurs jours débutant le week-end du 1^{er} octobre 2017 ? Avec peut-être un thème autour de cette fête ou une intention de prière particulière ? L'idée serait de nous rendre visite les uns les autres avec, par exemple, un temps de prière le samedi chez les capucins, le dimanche chez les Sœurs franciscaines, le lundi chez les clarisses... afin de donner à voir la diversité et l'unité de notre Famille.

Une équipe de communication a été formée. Elle est composée du frère Jean-François Nevoux (OFM), de Paul de Viguerie (bénévole) et d'Emilie Rey (Fondation François d'Assise). Ils vous tiendront informés de l'avancée des propositions évoquées ci-dessus, des autres propositions qui apparaîtront et des moyens qu'ils comptent mettre en œuvre afin de faire connaître ces propositions au grand public. Vous pouvez déjà noter l'adresse utile pour des renseignements ou des suggestions jubile800ans@franciscains.fr. Le frère François Bustillo assurera le lien entre l'équipe de communication et les membres du comité des supérieurs de la famille franciscaine.

Que chacun soit béni dans le Seigneur.

Les membres du comité des supérieurs de la famille franciscaine :

Frère François BUSTILLO Custode des frères mineurs conventuels
 Sœur Annie AUDINEAU Supérieure générale des petites sœurs de saint François
 Sœur Arlette PARIEL Provinciale des Franciscaines Missionnaires de Marie
 Sœur Elisabeth FLEURY Responsable confédérale des sœurs clarisses
 Frère Éric BIDOT Ministre Provincial des frères mineurs capucins
 Frère Michel LALOUX Ministre Provincial des frères mineurs franciscains
 Madame Chantal AUVRAY Ministre Nationale de la fraternité séculière franciscaine
 Madame Claire DECHENAUX Ministre Nationale de la fraternité séculière franciscaine
 (adjointe)